

Conseil de Communauté, 23 juin 2011

Vœu du groupe RDSE
relatif à la dépendance des personnes âgées
présenté par Cécile RAMOS

Le « Cinquième risque », c'est ainsi que le gouvernement qualifie, avec mépris, la dépendance des personnes âgées. Malgré l'urgence d'une réforme, Madame Bachelot, Ministre des Solidarités, s'obstine à tenir des propos alarmistes. Et se garde d'agir en profondeur. Le 3 avril dernier, la présidence de la République aurait d'ailleurs tranché en faveur d'une journée de solidarité supplémentaire, plus rapide à mettre en œuvre avant les élections présidentielles qu'une refonte du système.

Face à la détresse des départements étranglés par les dépenses sociales, le chef de l'Etat rétorque « assurances privées ». Tout simplement inacceptable. Nous sommes aujourd'hui face à un choix politique et sociétal : stigmatiser nos aînés ou les aimer.

Dans une note publiée en avril 2010, le Haut Conseil pour l'Avenir de l'Assurance Maladie contredit le message anxiogène de la droite en affirmant que « *les moins de 10 ans pèsent autant que les plus de 85 ans* ». Ce sont les examens inadaptés, un hébergement inadéquat et des séjours prolongés à l'hôpital qui alourdissent la facture.

Considérant que nous sommes face à un grand challenge, nous demandons au gouvernement de lancer une réforme d'ampleur. On ne peut pas soigner la vieillesse comme on soigne les autres âges de la vie. Il est nécessaire de mettre l'accent sur la formation de gériatres et gommer les effets pervers de la sur médication. Une séance de kiné vaudra souvent mieux que dix comprimés. Mais il faut surtout privilégier le maintien à domicile notamment en adaptant les logements avec une domotique plus « intelligente ». La Communauté Urbaine du Grand Toulouse doit donc se pencher sérieusement sur cette question des logements pour les personnes âgées.

Mais la dépendance peut toucher tous les âges de la vie. Le gouvernement choisit de ne parler que de la situation des personnes âgées délaissant toutes les autres formes de dépendance. C'est sur l'ensemble de cette question de la dépendance que la Communauté Urbaine du Grand Toulouse doit engager la réflexion.